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Intervención de la Presidencia, no habiendo secreta ria se 
nombra secretario adhod, al Honorable Concejal Henr y Gamboa 
Meza. Y ordena al  señor secretario, hacer el prime r 
llamado a lista. 
 
El secretario, procede a hacer el primer llamado a lista. E 
informa que hay dos Honorables Concejales, presente s, por 
lo tanto no hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia, ordena al secretario, hacer la 
rectificación del orden del día. 
 
El secretario, procede a hacer la rectificación del  orden 
del día. Y manifiesta a la Presidencia que han resp ondido 
dos (2) Honorables Concejales, por lo tanto no hay quórum 
decisorio. 
 
La Presidencia, solicita al secretario hacer el seg undo 
llamado a lista en treinta (30) minutos. 
 
La secretaria, procede a hacer el segundo llamado a  lista e 
informa que han contestado seis (6) Honorables Conc ejales, 
por lo tanto no hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia, solicita al secretario hacer el ter cer 
llamado a lista en veinte (20) minutos. 
 
La secretaria, procede a hacer el tercer y último l lamado a 
lista, e informa que han contestado once (11) Honor ables 
Concejales, por lo tanto no hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia, ordena a la secretaria, hacer lectu ra del 
orden del día. 
 
La secretaria, procede a hacer la lectura del orden  del 
día. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ORDEN DEL DÍA. 
 
1.  LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM. 

 
2.  CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

 
3.  DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN, PARA LA REVISIÓN DEL AC TA 
DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 

 
4.  CITACIÓN AL DOCTOR IVAN SAIR ORDOÑEZ, DIRECTOR DE 
BOMBEROS DE BUCARAMANGA, TEMA: INFORME DE GESTIÓN AÑO 2009. 

 
5.  PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 

 
6.  PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 

 
 
 
BUCARAMANGA, DOMINGO SIETE (7) DE MARZO DEL 2010. 
HORA 8:00 A.M. 
 
 
2. CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.   
 
La Presidencia, somete a consideración y votación n ominal 
el orden del día, votación nominal. 
 
 
VOTOS A FAVOR POR LA MODIFICACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA . 
 
CARMEN LUCIA AGEDO ACEVEDO       POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ      POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA          POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ         POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA            POSITIVO 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA   POSITIVO 
CAROLINA NORENO RANGEL           POSITIVO  
CHISTIAN NIÑO RUIZ POSITIVO 
URIEL ORTIZ RUIZ POSITIVO 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ          POSITIVO  
JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS POSITIVO 
ALBERTO RUEDA RODRIGUEZ POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ   POSITIVO 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  POSITIVO 
 
La secretaria, procede a hacer votación nominal par a el 
orden del día, y manifiesta que han votado favorabl emente 
doce (12) Honorables Concejales, siendo aprobado el  orden 
del día. 
 
 



 
 
 
 
La secretaria, continúa con la lectura del orden de l día. 
 
 
3.  DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN, PARA LA REVISIÓN DEL AC TA DE 
LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 
 
La Presidencia, designa al Honorable Concejal Celes tino 
Mojica Peña, para la revisión del acta número 11. 
 
 
La secretaria, continúa con la lectura del orden de l día. 
 
4. CITACIÓN AL DOCTOR IVAN SAIR ORDOÑES, DIRECTOR D E 
BOMBEROS DE BUCARAMANGA, TEMA; INFORME DE GESTIÓN AÑO 2009 . 
 
La secretaria, da lectura a la proposición que moti vó la 
citación. 
 
Proposición. 
Citar al Doctor Iván Sair Ordoñez, Director de Bomb eros de 
Bucaramanga, para que ante la plenaria del Concejo 
Municipal, presente el informe de gestión del año 2 009. 
Proposición, presentada por Carolina Moreno Rangel,  José 
Alfredo Ariza Flórez y Cleomedes Bello Villabona. 
 
 
Intervención, de la Presidencia, damos un saludo al  Doctor 
Iván Sair Ordoñez, por acompañarnos en esta sesión 
plenaria, para rendir el informe de gestión del año  2009 y 
de igual manera saludamos a todo su equipo de traba jo. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR IVAN SAIR ORDOÑES, DIRECTOR DE 
BOMBEROS DE BUCARAMANGA: Muchas gracias, muy buenos días a 
todos los Honorables Concejales, de parte del perso nal 
administrativo y operativo de Bomberos de Bucaraman ga, un 
atento saludo, muchísimas gracias por invitarme a p resentar 
este informe de gestión de la vigencia 2009, de nue stra 
entidad. Bomberos de Bucaramanga, es una entidad qu e en 
este momento cuenta con cuatro estaciones desde don de 
atendemos a la Ciudad de Bucaramanga y a la Ciudad de 
Girón, contamos con cuarenta y ocho (48) bomberos, catorce 
(14) maquinistas, tres (3) inspectores, tres (3) te nientes, 
tres (3) capitanes, once (11) personas de carácter 
administrativo, para un total de ochenta (80); en c uanto al 
parque vehicular, en este momento contamos solo con  catorce 
(14) vehículos, que están en buen estado y siete (7 ) 



vehículos que se encuentran en muy mal estado, para  un 
total de veintiuno, tenemos un inconveniente el cua l es, 
que los siete (7) vehículos que se encuentran en ma l 
estado, no tenemos la titularidad porque fueron los  que nos 
donó la Alcaldía de Bucaramanga y al parecer cuando  fue el 
incendio de la Alcaldía, se quemaron los documentos  que 
acreditan la propiedad de esos vehículos, tenemos 
solicitudes de cuerpos de bomberos, de Municipios c ercanos 
a Bucaramanga, que nos han pedido la colaboración d e 
tenerlos en cuenta, para que les vendamos, o les 
adjudiquemos o les donemos vehículos que nosotros y a no 
utilicemos, pero tenemos ese inconveniente, estamos  
haciendo las diligencias ante la Contraloría, para mirar 
qué procedimiento seguimos, si los chatarrizamos o si los 
rematamos; en cuanto al Plan de Desarrollo, Bombero s de 
Bucaramanga, nuestro Plan de Acción, está inmerso e n dos 
líneas de Administración Central, la primera línea  
estratégica es Ciudad Integradora Incluyente y 
Participativa, que se encuentra en el sector de la atención 
y prevención de desastres; estamos en el Programa E ducación 
e Investigación de Riesgos para la Prevención y Ges tión del 
Riesgo, tenemos dos (2) Proyectos fundamentales que  es la 
capacitación de brigadas de emergencia y la 
profesionalización bomberil, dentro del Proyecto de  
capacitación de brigadas de emergencia, para la met a 
propuesta para el cuatrienio 2008 – 2011, era la 
conformación de ocho (8) brigadas de emergencia, a la fecha 
llevamos conformadas catorce (14) brigadas de emerg encia, 
con un nivel de gestión del ciento setenta y cinco por 
ciento (175%), en cuanto al segundo Proyecto que es  la 
profesionalización bomberil, el compromiso o la met a 
propuesta del cuatrienio, era cuatro módulos de dos cientas 
horas, al 2009 únicamente se había cumplido con un solo 
modelo de doscientas (200) horas, debido al inconve niente 
que se tuvo con el sistema Nacional de Bomberos, qu e es la 
entidad que nos brinda esa capacitación, para el añ o 2010, 
ya estamos haciendo la gestión  ante el sistema Nac ional de 
Bomberos, con el fin de que nos suministren los doc entes y 
las personas que nos van a dictar esa capacitación y la 
profesionalización bomberil que tanto necesitamos a llí e 
Bomberos de Bucaramanga; en cuanto al segundo progr ama que 
es la ampliación del programa de respuesta operativ a de 
bomberos de Bucaramanga, tenemos el primero Proyect o que es 
la adquisición de vehículos contra incendios, esta 
propuestos, se propuso para el cuatrienio la adquis ición de 
cuatro (4) vehículos contra incendio en este moment o a 
2009, se ad, ya llevamos adquirido un vehículo, que  en días 
pasados llegó a las instalaciones nuestras, ya lo t enemos 
allí parqueado, solamente que no lo recibimos a 
satisfacción porque cuando llegó al puerto de Barra nquilla, 
se dieron cuenta que le habían robado un monitor y le 



habían robado cuatro tapas que son donde se hacen l as 
conexiones de las mangueras  y entonces nosotros hi cimos un 
acta provisional del vehículo, no se procedió al pa go hasta 
que no lo recibamos a satisfacción, con la llegada del 
monitor y con la llegada de las tapas que se perdie ron, el 
proveedor se  hizo presente en las instalaciones nu estras, 
las semana pasada e hicimos ese compromiso, de que él 
solicitaría a los Estados Unidos, las tapas y el mo nitor, 
que aproximadamente en dos (2) semanas está llegand o, esos 
elementos que le robaron en el Puerto y ahí sí, pro cedemos 
como Bomberos de Bucaramanga a llenar los requisito s de 
ley, por cuantos son el recibido de satisfacción y el pago 
del saldo; se dicto la capacitación en el vehículo al 
personal operativo, es un vehículo ultima tecnologí a, un 
vehículo Mercedes Benz, un vehículo de transmisión 
automática, excelente, con normas la NFPA, que es l a norma 
exigida por los Estados Unidos para los vehículos q ue 
utilizamos para la atención y prevención de incendi os  y 
desastres; en cuanto a la adquisición de equipos de  aire 
auto contenido, se propuso la adquisición de doce ( 12) 
equipos de aire auto contenido, hasta el momento ll evamos 
obtenidos cuatro (4), cada equipo de aire auto cont enido, 
cuesta cerca a veinte millones de pesos, en el año 2010 y 
en el año 2011, haremos las gestiones correspondien tes para 
la adquisición de los ocho (8) equipos de aire auto  
contenido que nos hace falta y en cuanto a la const rucción 
de la estación de Bomberos, que se había planeado p ara la 
realización en  estos cuatro (4) años, inicialmente  se 
había hablado con el INDERSANTANDER, para construir  en 
terrenos cercanos al Alfonso López una estación de 
Bomberos, pero viendo que llego Metro Línea, que ya  se puso 
en marcha y visualizando que se construirá el Porta l del 
Norte, que se construirá en inmediaciones del Barri o 
Kennedy, el año pasado nos reunimos con el Doctor, con el 
Señor Gerente de Metro Línea, con el fin de mirar l a 
viabilidad de que allí, en ese Portal del Norte se 
construya una estación de Bomberos, o se nos permit a un 
lote o un espacio para la construcción de la Estaci ón de 
Bomberos, que consideramos nosotros es muy importan te 
porque desde allí, podemos atender a la población q ue vive 
en el Norte de Bucaramanga, que se estima que es un  treinta 
y cinco por ciento (35%) de la población total de 
Bucaramanga, y desde allí podemos fortalecer tambié n la 
Estación que está en Chimita, que atiende en un mom ento 
dado la Zona Industrial, eso lo correspondiente al Plan de 
Desarrollo 2008 – 2011; en lo que tiene que ver en la 
segunda línea estratégica que es Ciudad con Gerenci a 
Pública, Honesta y Eficiente, nos encontramos Bombe ros de 
Bucaramanga en el fortalecimiento institucional, co n un 
único programa que es el fortalecimiento institucio nal de 
Bomberos de Bucaramanga y para lo cual se propusier on tres 



(3) Proyectos importantes, el primero, que fue el 
fortalecimiento humano; el segundo, la gestión docu mental; 
y el tercer Proyecto, la sistematización de la enti dad; en 
cuanto al primero Proyecto, del fortalecimiento del  talento 
humano, se planeo el incremento de quince unidades 
operativas en la parte que tiene que ver con los Bo mberos, 
se contrató en el año 2009 el estudio, pero realmen te no se 
ha tomado ninguna decisión por cuanto la prioridad no está 
en este momento, es lo correspondiente a las demand as que 
tiene la empresa de carácter laboral, que son 
aproximadamente cincuenta (50) demandas, de las cua les ya 
cancelamos la semana pasada las primeras cuatro (4)  
falladas, en segunda instancia por el Tribunal Supe rior de 
Santander, estas cuatro (4) demandas le valieron a la 
entidad, aproximadamente cuatrocientos cincuenta mi llones 
de pesos, lo que quiere decir que cada demanda esta  
valiendo mas o menos sesenta millones, tenemos pend ientes 
por resolver cincuenta demandas, lo que quiere deci r, que 
tenemos un panorama, en lo que tiene que ver con la  
consecución de dineros para el pago de esas demanda s 
cercanos a los tres mil millones de pesos, para sal ir de 
esa dificultad tan grande que tiene Bomberos de 
Bucaramanga; en una reunión que yo tuve con el Seño r 
Alcalde de Bucaramanga y la semana antepasada en la  Junta 
Directiva, en la Junta Directiva, yo le plantee a l a Junta 
Directiva la posibilidad de que nos autorizara un 
endeudamiento de la entidad, toda vez que Bomberos de 
Bucaramanga, pues en este momento no tiene endeudam iento, 
esta con cero endeudamiento, eso es lo que tiene qu e ver 
con el Fortalecimiento del Talento Humano; segundo,  la 
Gestión Documental, en cuanto a la Gestión Document al, en 
el año 2009, se contrató las personas que desarroll aron las 
tablas de retención documental, esas tablas de rete nción se 
presentaron ante el Consejo Documental Municipal, e stán 
para la aprobación de las mismas y en el año 2010 y  2011 
seguiremos adelantando lo correspondiente a la Orga nización 
total del archivo de Bomberos de Bucaramanga, que v alga la 
pena decirlo que estaba todo por hacer, se está tra bajando 
en ello, se está organizando todo lo que son los,  el 
archivo de gestión y el archivo general de la entid ad, una 
clasificación total de la información y en lo que t iene que 
ver con la sistematización de la entidad se puso pa ra el 
cuatrienio dos (2) software, al año 2009 ya se adqu irió  el 
primero que es un modulo, un software que contiene el 
modulo de inventarios, de perdón, de nomina, presup uesto, 
contabilidad, presupuesto, pues en este momento se está 
implantando, está pendiente el de propiedad, planta  y 
equipo que ya se contrato también y el software ope rativo 
está pendiente de la adquisición con el fin de sist ematizar 
cada una de las dependencias, o cada una de las est aciones 
bomberiles, de Bomberos que están al servicio de Bo mberos 



de Bucaramanga, con el fin que a través de la 
sistematización se registre todo lo que sucede en B omberos 
de Bucaramanga, en cuanto  a la atención de emergen cias, 
etc., se planeó también la adquisición de un servid or, este 
servidor este servidor se compró, se adquirió y es el que 
nos está funcionando, es el que nos brinda soporte para el 
manejo de toda la información, es lo que estamos ha ciendo 
desde el punto de vista de sistemas y se planeó la compra 
de dieciocho  (18) equipos de cómputos, hasta el mo mento 
llevamos adquiridos nueve (9), lo vamos haciendo es a 
adquisición de esos equipos de computo de acuerdo c on las 
necesidades que existen de sistematización  que vay amos 
teniendo; en cuanto al Área de Operaciones, me perm ito, en 
el informe que ustedes tienen equivocadamente, le e nviamos 
un cuadro, pero realmente yo quiero significar los 
diferentes, las diferentes clases de emergencias qu e hemos 
atendido en el año 2009, referente al año 2008, por  ejemplo 
en incendios forestales, en incendios forestales, e n el año 
2008 atendimos, trescientas sesena y seis (576) y e n el año 
2009, atendimos, quinientas setenta y cuatro (574),  para 
una diferencia de doscientas ocho emergencias, de l o que 
tiene que ver con incendios forestales; si ustedes me 
preguntan en este año, 2010, ¿cuántos incendios for estales 
hemos atendido?, yo les comento, que hemos atendido  más de 
doscientos cincuenta (250) incendios forestales, de  lo que 
lleva transcurrido en el mes de Enero, Febrero y lo s pocos 
días del mes de marzo; accidentes de tránsito, que es otro 
numeral importante, en el año 2008 hemos atendimos trece 
(13); en el año 2009, hemos atendido veintiocho (28 ), con 
un incremento del ciento quince por ciento (115%); en 
deslizamientos de tierra que se presenta en la esca rpa, en 
el año 2008, atendimos siete (7), en el año 2009, a tendimos 
ocho (8), bueno en fin, lo que se puede decir del á rea de 
operaciones, es que, en el año 2008 atendimos mil 
trescientas sesenta y ocho (1.368) emergencias y en  el año 
2009, atendimos mil quinientas sesenta y cinco (1.5 65) 
emergencias, para un incremento cercano al quince p or 
ciento (15%) de emergencias por diferentes eventual idades 
que se puedan presentar, el promedio mensual de 
emergencias, en el año 2008, estuvo en ciento cator ce 
(114), el promedio mensual de emergencia en el año 2009, 
estuvo en ciento treinta (130), en un promedio diar io en 
2008, estuvo en tres punto ocho emergencias, y el p romedio 
diario en el año 2009, estuvo en cuatro punto trein ta u 
tres (4.33), lo que quiere decir que se nos ha incr ementado 
el trabajo y que por fortuna, pues hemos podido res ponder a 
las exigencias que hemos tenido; en el área de 
capacitación, se han atendido, se han capacitado va rios 
colegios que han solicitado capacitación en diferen tes 
temas, a Bomberos de Bucaramanga, en el año 2008, a tendimos 
diecisiete (17) colegios, en el año 2009, atendimos  



veinticuatro (24), centros de educación no formal, también 
nos han pedido capacitación, en el 2008, atendimos nueve 
(9), en el 2009, atendimos cuatro (4); en conjuntos  
residenciales, en el 2008, atendimos treinta y dos (32), en 
el 2009, atendimos veintiséis (26); brigadas comuni tarias, 
atendimos treinta y nueve (39), en el 2008 y en el 2009, 
atendimos doce (12); personas capacitadas en el 200 8, tres 
mil seiscientas ochenta y ocho (3.688) y en el 2009 , tres 
mil cuatrocientos sesenta y cuatro (3.464); en este  momento 
Bomberos de Bucaramanga, está adelantando una capac itación 
grandes con madres comunitarias, de diferentes barr ios de 
la Ciudad, estamos trabajando de lunes a viernes en  los 
diferentes barrios donde nos han solicitado, hicimo s esa 
coordinación con la Secretaria de Desarrollo Social , con el 
fin de enseñarle a las madres comunitarias, pues ma nejo de 
extintores, primeros auxilios, en fin, ¿qué hacer e n un 
momento de emergencia?, ¿qué hacer en un momento de  
calamidad?; en el área de prevención y seguridad, h emos 
realizado en el año 2009, novecientas sesenta y dos  (962) 
inspecciones, generalmente la organizamos a los 
establecimientos de comercio, en el año 2008, se re alizaron 
dos mil cincuenta y tres (2.953) y ustedes se pregu ntaran y 
¿por qué en el año 2009, se bajó este ítem de inspe cciones 
realizadas?, yo tengo que contarles que en el año 2 008, 
existía el convenio con el Municipio y Bomberos, pa ra 
realizar la visita a los establecimientos comercial es en lo 
que tiene que ver en la parte de seguridad, con las  salidas 
de emergencia, el estudio de seguridad en general d el 
establecimiento y en el año 2009, o sea en el año 
inmediatamente anterior, la Administración Municipa l, 
suscribió con la Cámara de Comercio el convenio par a la 
minimización de trámites, entonces ya los dineros q ue capta 
la, que pagaba el usuario o la persona que iba a 
colaborarnos en el establecimiento de comercio, ya lo 
percibe es la Cámara de Comercio y no lo percibe Bo mberos 
de Bucaramanga, entonces ahí, hemos dejado de recib ir unos  
recursos importantes, pero Bomberos de Bucaramanga,  de 
todas maneras sigue prestando ese servicio, pues to da vez 
que es la Administración Municipal, la que está ahí  
incluida junto con la Cámara de Comercio para la 
simplificación de trámites; conceptos emitidos en e l mes, 
básicamente son conceptos de seguridad, de eventos,  etc., 
de los mismos establecimientos de carácter comercia l, en el 
año 2008 emitimos cinco mil trescientos treinta y s iete 
(5.337) conceptos y en el año 2009, emitimos, dos m il 
trescientos cuarenta (2.340), las empresas visitada s en el 
mes, en el año 2008, visitamos trescientas diez (31 0) 
empresas y en el año 2009, visitamos doscientas cin cuenta y 
dos (252) empresas, lo mismo hay empresas que nos s olicitan 
que les hagamos los estudios de seguridad, que le h agamos 
alguna charla a los empleados y nosotros con el may or 



gusto, pues atendemos esas inquietudes de los empre sarios, 
que a bien tengan buscar a Bomberos de Bucaramanga para que 
realicemos esas capacitaciones; la promoción de ser vicios 
mediante carta, lo mismo atendido trescientas trein ta (330) 
solicitudes   en el año inmediatamente anterior, at endimos 
doscientas treinta y ocho (238) solicitudes y la pr omoción 
de servicios mediante inspección, se realizaron dos  mil 
setecientas veinte visitas (2.720) visitas en el añ o 2008 y 
en  el año 2009, atendimos doscientas sesenta y dos  (262) 
visitas, en estas visitas ¿qué es lo que buscamos?,  le 
decimos a la gente, por decir algo, vea usted tiene  los 
extintores vencidos, nosotros como Bomberos de Buca ramanga, 
allí tenemos nuestro taller de recarga y les ofrece mos el 
servicio de recarga, toda vez que en el mercado tam bién 
existen empresas particulares que se dedican tambié n a 
ofrecer el servicio de ese tipo de elementos, por d ecirlo 
así, entonces ahí nosotros tenemos una oportunidad también 
de servirle a la gente con lo que tiene que ver con  la 
recarga de extintores y con la seguridad de que nos otros lo 
hacemos mejor de la empresa privada y solicitudes r ecibidas 
y resueltas en el año 2008,  atendimos, cuatrocient as 
veinte (420), en el año 2009, atendimos trescientos  
cincuenta (350) eso es lo que tiene que ver de pron to con 
la atención que nosotros hacemos, de pronto a incen dios que 
a veces nos mandan cartas de los Juzgados, a veces de la 
Fiscalía, de las aseguradoras, qué cuál fue el moti vo por 
el cual se originó determinado incendio, entonces n osotros 
procedemos a hacer esas respuestas y en lo que tien e que 
ver con los indicadores financieros, tenemos el ind icador 
de liquidez donde básicamente el capital de trabajo  que 
tiene Bomberos de Bucaramanga al año 2009, es posit ivo y 
puede hacer frente a las obligaciones que se puedan  
contraer a corto plazo, la razón corriente pues nos  indica 
la disponibilidad de la entidad a corto plazo para afrontar 
compromisos que por cada cien pesos ($100) que la e ntidad 
debe pues tiene un respaldo del treinta y cuatro po r ciento 
(34%), un treinta y cinco por ciento (35%), quiere decir 
que el indicador de, los indicadores de liquides es tán muy 
buenos en la entidad, toda vez que no tienen endeud amiento 
alguno, en lo que tiene que ver ya con el indicador  de 
endeudamiento nos indica que la calidad de la entid ad a 
corto y largo plazo para  lo cual demuestra su cons istencia 
financiera, por cada cien pesos ($100) que se deven guen 
tengo cincuenta y un pesos ($51) para responder fre nte a 
terceros, o sea quiere decir que Bomberos de Bucara manga 
hasta el año 2009, financieramente pues es una enti dad 
sostenible en cuanto a lo que tiene que ver con sus  
finanzas, solo que vuelvo y repito, tenemos la difi cultad, 
con las demandas que en este momento pues pesan sob re la 
entidad y presupuestalmente, pues debo decir que en  cuanto 
a los ingresos que nosotros recaudamos el noventa y   cuatro 



por ciento (%94) de lo presupuestado, debo decir qu e la 
situación del gasto, que nosotros comprometimos un sesenta 
y siete por ciento (67%) del gasto, toda vez que no s queda 
ahí unos excedentes financieros, por lo que vuelvo a 
comentar que se tenía prevista la adquisición de un a 
maquina de Bomberos el año inmediatamente anterior,  pero el 
Señor Alcalde en una reunión que tuvimos en algún C onsejo 
de Gobierno, él me sugirió que analizáramos la posi bilidad 
de la adquisición de una maquina de escalera, toda vez que 
Bomberos de Bucaramanga, no cuenta con una maquina de 
escalera que pueda atender incendios en una altura superior 
a los cinco ó seis pisos de altura, entonces eso es  
bastante preocupante, el Alcalde me dijo mire, mire mos la 
posibilidad que para el año 2010, determinemos la d ecisión 
de esa máquina, pero también tenemos, vuelvo y digo  lo 
pertinente a esas maquinas que están ahí como pendi entes de 
resolver jurídicamente; en la situación del PAP, re ferente 
a los ingresos, pues se comprometieron, también de acuerdo 
a los ingresos, en un noventa y cuatro por ciento ( 94%) se 
comprometió, o sea que nosotros en Bomberos de Buca ramanga 
el gasto lo realizamos de acuerdo a los ingresos y lo que 
tiene que ver con el comportamiento presupuestal de  la 
entidad, obtuvimos compromisos del setenta y uno po r ciento 
de los ingresos, el setenta y uno por ciento (71%) de los 
ingresos (71%), e, frente a los gastos, quiere deci r que la 
entidad financieramente, vuelvo y digo en lo que ti ene que 
ver financieramente, tiene que ver ninguna dificult ad, en 
lo que tiene que ver con la Oficina Asesora Jurídic a, en el 
año 2009, se suscribieron treinta y tres órdenes de  
prestación de servicios, se suscribieron nueve (9) 
contratos para prestación de servicios, etc., ahí  los 
podemos observar en la diapositiva y aquí pues para  
resaltar que el proceso de contratación de Bomberos  de 
Bucaramanga, se adelanta de conformidad con la ley 80 del 
93, con la ley 1150 del 2007, con los decretos 
reglamentarios 2474 del 2008 y de acuerdo con el 33 76 del 
2009; el año pasado ya se iniciaron las adquisicion es 
utilizando la pagina web, que fue alguna queja que surgió 
aquí en el Concejo de Bucaramanga y estamos dándole  tramite 
de acuerdo con la ley y de acuerdo con la normativi dad 
vigente, eso es lo que tiene que ver  con el inform e de 
gestión de Bomberos de Bucaramanga, no sé si haya a lguna 
pregunta por parte de los Honorables Concejales. 
 
Intervención de la Presidencia, muchas gracias Doct or Iván, 
por su informe de gestión y por estar acá atendiend o el 
llamado de los Honorables Concejales. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ : Muchas 
gracias Señora Presidenta, un saludo muy especial a  la Mesa 
Directiva, a los compañeros de esta prestigiosa 



Corporación, a la Fuerza Pública, a Gustavito Remol ina y 
quienes nos acompañan. Agradecerle al Doctor Iván S air 
Ordoñez, Director  de Bomberos y a su equipo de tra bajo, 
por su cumplimiento en la hora de venir a colaborar nos para 
darnos aquí el informe 2009, al mismo tiempo felici tarlo, 
porque de los pocos informes que hemos recibido en el 
transcurso del año 2010, es el informe que he visto  más 
completo, que tiene, de pronto en el corto tiempo q ue usted 
tiene en la Administración, los cinco (5) meses cor tos, por 
lo menos nos muestran que usted tiene bien plasmada , en su 
cabeza tiene bien plasmada el Plan de Desarrollo, e n el 
informe usted juega con el Plan de Desarrollo, nos está 
enfocando las líneas estratégicas: Ciudad Integrado ra, 
Incluyente y Participativa, Ciudad de Gerencia Publ ica y 
Honesta y Eficacia, eso quiere decir que usted se h a 
preocupado por la Administración, pero al mismo tie mpo en 
su informe tengo unas pequeñas preguntas, en el Pla n de 
Desarrollo 2010 – 2011, de Enero a Diciembre, trein ta y uno 
(31) del 2009, en la hoja número cuatro (4), ustede s nos 
muestran dentro de la Ciudad Integradora, Incluyent e y 
Participativa, dice; capacitación en brigada de eme rgencia, 
en el año 2008 y entre el año 2009, haciendo el com parativo 
de un año al otro, hay un ciento setenta y cinco (1 75) de 
diferencia, lo felicito porque lo cumplió le fue sú per 
bien, las estadísticas mismas le están hablando, pe ro lo 
que es profesionalización Bomberil, adquisición de 
vehículos, la adquisición de equipos de aire, el po rcentaje 
entre el aire 2008-2009, mantiene un veinticinco po r ciento 
(25%), un veinticinco (25) y un treinta y tres por ciento 
(33%) y le recuerdo Doctor que nosotros llevamos ve intiséis 
(26) meses, o no, veinticuatro (24) meses, a Diciem bre 
treinta y uno (31) del 2009, del Plan de Desarrollo , es 
decir que no llega al cincuenta por ciento (50%), a hí me 
quiere decir que esta bajita de pronto la ejecución  de 
acuerdo a su Plan de Desarrollo y en la construcció n de la 
estación, a usted lo escuche hablando de que se le venía 
presentando lo del metro Línea, pero dice construcc ión de 
estación: trece millones novecientos (13.900.000) d e pronto 
el ítem lo colocaron mal, debe ser estudio de la 
construcción, no la construcción, porque la constru cción 
por trece millones trescientos, no compramos ni la maqueta 
para papel y eso equivale el diez por ciento (10%) de los 
veinticuatro meses del Plan de Desarrollo; en la pa gina 
cinco, el fortalecimiento del talento humano operat ivo, 
cuya meta es quince (15) unidades de bomberiles en la 
capacitación y la vinculación, ¿para cuándo se tien e este 
programa de actividad?, porque está entero, aquí di ce que 
el fortalecimiento del talento humano y operativo, me 
mantiene en los dos años se mantiene en cero y de a cuerdo 
al Plan de Desarrollo, ellos tienen proyectado un 
porcentaje, ¿para cuándo piensa proyectar en estos dos (2) 



años?, o en estos dos (2) años cortos, que quedan d el Plan 
de Desarrollo, en la pagina seis (6), donde el Doct or dice 
que se excusa, de pronto cometieron por ahí un erro r, yo 
anoche tire números por todos lados y no me cuadró,  dice 
que en incendio forestales 2008, son trescientos se senta y 
seis, en incendios forestales en el 2009, quiniento s 
setenta y cuatro, incrementó doscientos ocho incend ios, en 
el cuadro que aparece, le aparece negativo, debe ap arecer 
expositivo que incrementó, pero al final me dice pr omedio 
final de emergencias, 2008, mil trescientos sesenta  y ocho 
(1.368); 2009, mil quinientos sesena y cinco (1.565 ), el 
promedio mensual en el 2008, doscientos catorce (24 1) en el 
promedio mensual del 2009, ciento treinta punto cua tro 
(130.4), aumentó pero dentro del porcentaje suyo, m e está 
dando un ochenta y seis punto tres por ciento (86.3 %), 
cuando realmente debe ser el dieciséis punto cuatro  (16.4), 
es decir el porcentaje real, me mantiene sobre el 
incremento el catorce por ciento (14%) y el promedi o diario 
se mantuvo en el año nueve (9), punto cinco (.5), s in 
embargo ¿cuáles son las causas de este incremento?,  si ya 
usted me dice que en estos dos meses del 2010, ya 
llevábamos doscientos y pico, pues claro, uno de lo s puntos 
que usted me dio, que yo creo que asimilo, me va a 
contestar, son de pronto del verano que estamos pas ando en 
este año, en la área de operaciones ahí se mantiene  la hoja 
número siete (7), de pronto vuelvo y digo, error de  
transcripción de la secretaria o de su equipo de tr abajo, 
ahí vuelve y se ratifica, las observaciones de emer gencia 
del año 2009, aumentaran a un uno ochenta y siete, punto 
cuarenta y uno por ciento (187.41%), en el 2009 y p ara mí 
se sigue manteniendo es el catorce por ciento (14%)  es 
decir que en el ciento noventa y siete, han comprad o el 
ciento punto veintiuno (100.21) diario  y para mí e l 
promedio diario, se mantiene el cero punto cinco (0 .5), la 
matemática si esta así, en la hoja número ocho (8),  me dice 
frentes de capacidad de capacitaciones, en el 2008 hicimos 
cuatro capacitaciones, en el 2009 no hicimos ningun a 
capacitación, ese es un problema delicado, porque s i yo no 
prevengo y no planifico mi familia se me crece y si  aquí no 
hacemos capacitaciones empresariales, capacitacione s en las 
casas de familia y todo eso, pues vamos a tener muy , de 
pronto en este año 2010 no salgan, se nos van a dis parar 
los riesgos en incendios, porque en el 2009 tuvimos  cero 
capacitaciones, de pronto, no sé si el Doctor justi ficaría 
que no tiene plata o que en el año 2009 no le asign aron, no 
le dejaron plata para ese rubro de capacitaciones, en la 
página nueve (9) también nos dice: inspecciones rea lizadas, 
en el área de prevención y seguridad, en las inspec ciones 
realizadas en el 2008, usted nos hizo dos mil novec ientos 
cincuenta (2.950), en el 2009, nos mantiene sobre c iento 
sesenta y dos (162), se bajo en un treinta y dos po r ciento 



las capacitaciones, hay que mirar si el presupuesto , de 
pronto el flujo de caja de la Alcaldía no lo giro a  tiempo, 
mirar haber esa problemática y en promoción de serv icios 
mediante inspección en el 2008, usted nos mantiene dos mil 
setecientos veinte (2.720) y en el 2009, noveciento s 
sesenta y dos (962), volvió y bajo el treinta y cin co por 
ciento (35%) en esas dos (2) áreas, entonces que no s hagan 
el análisis del ¿por qué tuvo esos bajonazos del tr einta y 
cinco por ciento (%35)?, en la contabilidad el pasi vo 
corriente es igual al pasivo total, ciento cuarenta  y 
cuatro millones ochocientos cuarenta y ocho 
(154.848.000.000), hay que mirar si en esos pasivos  usted 
de pronto el auxiliar contable y  el contador, uste des no 
proyectaron algo, porque es que es ilógico que en a mbos 
sean igual, en ningún balance, me presenta el pasiv o 
corriente del pasivo, no nunca, eso no puede ser ig ual, el 
pasivo corriente del pasivo total nunca, algo se le s quedó 
pendiente de incluir en ese pasivo, hay siempre una  
diferencia uno al otro, y en el presupuesto, en el año 2009 
usted creó en el presupuesto, un promedio del cient o 
setenta por ciento (%170) en ejecución, es decir de jó de 
ejecutar el treinta por ciento (30%), ¿por qué Doct or?, si 
de acuerdo el presupuesto es de acuerdo al flujo de  caja, 
hay que ver, si de pronto Doctor Iván, si el Munici pio no 
le giro a tiempo, contéstenos haber, de pronto fue 
negligencia del Municipio o si es que usted de pron to de 
los cinco meses que lleva finalizando año para adap tarse no 
ejecuto el presupuesto, entonces ahí es donde estam os, 
porque uno en la entidad pública, nosotros esa empr esa esta 
es para gastar platica, no es como la empresa priva da, la 
empresa privada si es para que guarde la plata, per o con la 
entidad pública, es para gastar la plata para ejecu tar 
obras sociales, inversión, prevención, todo lo que está 
proyectado en Administración Pública, entonces hay una baja 
ejecución y el ¿por qué?, Doctor y dentro de una pr óxima  
haber si de pronto dentro del balance usted nos hac en 
llegar las notas, fue lo único negativo que le vi a cá, las 
notas en su balance y en la oficina Asesora Jurídic a, 
ustedes nos muestran unas prestación de servicios d e apoyo, 
setenta y tres (73), mantenimiento, nueve (9), todo  lleva 
unas estadísticas de mantenimiento ahí de, para un total de 
ciento cincuenta y ocho (158) actividades, ¿pero de  qué?, 
rescate de perros, de personas, otros, qué, ¿a dónd e vamos 
a esa asesoría jurídica?, o tutelas, o demandas o, sí, ¿a 
dónde vamos esos ciento cincuenta y ocho (158) proc esos que 
tenemos ahí y de nuevo Doctor Iván, felicitarlo, po rque le 
cuento que en el informe usted tiene bien ubicado s u 
empresa de bomberos, la tiene bien plasmada en su c abeza  y 
con su equipo de trabajo; muchas gracias Señora Pre sidenta.  
 
 



INTERVENCIÓN DEL H.C. ALBERTO RUEDA RODRIGUEZ: Gracias, 
Señora Presidente y con los buenos días para el Doc tor 
Iván, para los funcionarios que lo acompañan, para la Meza 
Directiva, a los Honorables Concejales, a los compa ñeros 
que están en el recinto y a la fuerza pública. Doct or Iván, 
por la información que se ha llevado y por, en los medios 
de comunicación y  los envíos que nos hacen acá alg unos 
resúmenes de Bomberos, creo que se hizo una muy bue na  
labor en cuestión de los incendios, eso es importan te 
porque cada año vamos a  saber más por la cuestión del 
cosmos, por la cuestión del medio ambiente, eso vam os a 
tener cada vez masa problemas porque nos preocupamo s cada 
vez mas por muchas cosas, menos por el medio ambien te. 
Doctor en este tiempo de emergencia, de desastres, ustedes 
tienen un comité, con la Defensa Civil, con la Poli cía, 
¿cada cuanto se reúnen?, ¿hacen estudios importante s?, ven 
algunos procesos o proyectos a que avanzan en cuant o a 
alguna soluciones de problemas que se ejecuten o fr ente a 
una prevención importante que se puede hacer, y 
preocupación grande por las demandas, yo pienso que   si es 
cierto que Bomberos, se puede decir que es boyante en sus 
recursos, que tiene de pronto en caja y en bancos a lguna 
posibilidad y en toda esa gran cantidad de demandas  que 
cuestan cincuenta (50) ó sesenta millones (60.000.0 00), 
¿por qué no se tiene un abogado de planta?, para qu e él 
resuelva estas situaciones, porque evidentemente pa gar 
cuatro mil, tres mil millones (4.003.000.000) en de mandas, 
pues  se quiebra Bomberos  y a qué horas vamos a po der 
salir de ese problema, pero pienso que este institu to, los 
problemas que tiene la demanda es porque han hecho mal las 
cosas, si hay demandas es porque se han  hecho mal las 
cosas, o porque administrativamente algunos directo res 
anteriores han cometido errores, porque me imagino que 
usted, es poca la demanda porque es nuevo, entonces  
administrativamente los anteriores han cometido err ores 
botando personal o queriendo meter más gente, bueno  o no 
liquidándola, cosas así por el estilo, pero en 
infraestructura, tienen que haber cometido muchos e rrores, 
en de pronto que van  y hacen algún trabajo en algu na casa 
y hacen mal las cosas y ahí vienen también los erro res o 
mandan y funcionan mal las maquinas y los obreros s alen 
lesionados, y no tienen cómo arreglar la situación  por lo 
malo que han hecho los ejercicios en el sentido de 
prepararse para afrontar una emergencia, yo pienso que qué 
hay, qué parte civil se comete par que hayan cometi dos 
estos errores, si los Directores hayan cometido err ores, se 
deben meter en una parte civil para que  la persona  que 
tenga que llevar todo el caso y todo el peso de la ley, 
entonces  exacto, esto es una repetición y se convi erta en 
el parte civil para que de alguna manera no sea la entidad 
la que va a soportar todos estos costos, de resto, pues 



pienso que Bomberos va bien, que estos comités hay que 
hacerlos más seguido, estar preparados para que en algunos 
desastres las cosas nos marchen bien, muchas gracia s, 
Señora Presidenta. Presidenta, para retirarme es qu e tengo 
una reunioncita. 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C. SONIA SMITH NAVAS VARGAS: Gracias, 
Doctora Carolina, muy buenos días para todos, Docto r Iván 
Sair, Presidenta. Mi pregunta es la siguiente, en l a parte 
operacional, donde más se registran incendios son e n la 
parte forestal, que eso este año y por el verano qu e se ha 
presentado, se ha incrementado a quinientos setenta  y 
cuatro (574), si en Enero, de Enero a la fecha, dec ía que 
ya van más de doscientos cincuenta, entonces lo que  yo 
quiero saber es la CDMB, la Corporación, en qué est á 
ayudando a  Bomberos, porque pienso yo que ellos de berían 
trabajar en equipo, porque hay una incidencia grand e, la 
Alcaldía  y hay una sobre tasa que se le pasa a la CDMB, 
que es la encargada de la parte forestal, entonces,  ellos 
¿qué están haciendo para salvaguardar esta parte? y  ¿cómo 
están previniendo? y ¿cómo están ayudando a Bombero s?, 
porque ellos tendrían que darle un aporte o una ayu da a 
Bomberos, así sea logística para esa parte de incen dios 
forestales, ya que el mayor índice de incendios se presenta 
en la parte forestal; también tengo entendido que h ay una 
acción popular, donde describen que haya un equipo de 
incendio forestales, entonces pienso que hay tambié n tiene 
que jugar no solo la Gobernación y la CDMB, porque eso le 
atañe a la parte forestal, nosotros le hemos dejado  a ellos 
como un poco sueltos y todo lo que tiene que respon der es 
Bomberos de Bucaramanga, pero realmente Bomberos es tá 
cubriendo Girón, está cubriendo parte de Piedecuest a, 
cuando lo necesita, le presta apoyo en este caso ha sta 
ahora a Florida, está en Bucaramanga y la CDMB, ¿qu é es lo 
que está haciendo?, o sea la CDMB, debe incorporars e a 
Bomberos en la parte forestal ya que este índice es  
bastante grande; respecto a las demandas que tiene 
Bomberos, le sugeriría, muy respetuosamente Doctor Iván 
Sair, que se hicieran las conciliaciones a tiempo q ue no se 
dejaran llevar estos procesos a segunda instancia, ya que 
tendríamos que pagar unos costos más altos, como la s costas 
en los procesos y podríamos entrar en una etapas de  
reconciliación, ya que, ya han salido varios fallos  a favor 
y efectivamente ellos tienen esos derechos, ya es u n 
derecho, ya se les dijo, ya el juez falló a favor d e ellos 
en segunda estancia, entonces es preferible llamarl os y 
para conciliar, ¿para qué?, para disminuir el costo  y 
disminuir la deuda, como usted acaba de decir, Bomb eros es 
un instituto que no tiene y que no está endeuda y q ue no .. 
o sea es preferible llegar a un tipo de endeudamien to no 
tan alto, buscar una tasa muy baja que nos va a rep resentar 



y va a generar más tranquilidad y oxigenación finan ciera, 
porque, por que los costos van a ser muchísimos más  altos 
cuando lleguen todo este tipo de demandas, también 
referente a los vehículos, decía que iba a referir esto, 
había la sugerencia de una escalera, hay que mirar y hay 
que evaluar bien, porque en la parte de áreas 
operacionales, en la parte de incendios de edificac ión, 
nosotros tenemos cero, cero incendios de edificació n y más 
incendios forestales, y más partes locales, si es 
importante, si es importante tener la escalera, per o 
entonces hay que mirar los recursos, porque ahorita  se nos 
avecinan esas demandas, entonces si hay un costo al to de 
demandas, si un costo alto de vehículos, tendríamos  que 
mirar qué, cuál es la prioridad  y cuál es la prior idad en 
este momento que tiene Bomberos, la prioridad que t iene 
Bomberos es pagarle a las personas las demandas que  ya 
ganaron y reconciliar lo que ya tienen, entonces si  le 
sugiero que hagan una reunión con la CDMB, con la D octora 
Elvia Alcira para que puedan establecer qué ayuda p uede  
recibir Bomberos de Bucaramanga respecto a esta dem anda de 
incendios forestales; muchas gracias . 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ : Buenos 
días Señora Presidenta y saludar especialmente al D octor 
Iván Sair y al grupo de Bomberos. Quiero unirme a l o que 
manifestaba el compañero Pedro Nilson y es felicita rlos, 
realmente por el informe y ojala que realmente pued a 
compartir con otros compañeros de la Administración  
Municipal de Secretarios de Despacho el esquema del  
informe, porque es que los compañeros, yo no sé cóm o 
hacemos, aquí nos toca sufrir a los compañeros Conc ejales 
para mirar si la entidad va funcionando bien o mal,  porque 
nos traen cifras sueltas y uno no sabe si eso es bu eno o 
eso es malo, se atendieron mil quinientos (1.500) n iños, 
si, ¿pero eso es bueno o eso es malo?, comparado co n ¿qué 
año?, entonces yo lo felicito porque aquí nos permi te mirar 
los indicadores, que es lo que estamos pidiendo en  todas 
las oficinas, los indicadores que nos permitan comp arar el 
fenómeno un año con el otro, si no cómo lo hablamos  y 
fíjese que el informe no necesita que sea tan grand e, es un 
informe que dice lo que tiene que decir y con eso n os 
permite evaluar, eso por un lado, fíjese que ahí no s 
estamos dando cuenta de, en el área de operaciones,  pues en 
el tema ¿cómo ha venido evolucionando?, de veintici nco (25) 
ítem, son positivos quince (15) es decir, quince (1 5) 
situaciones se vienen atendiendo positivamente en e l área 
de operaciones y en nueve tenemos problemas, en eso s nueve 
(9) es que nos toca atacar cada año para ir disminu yendo el 
indicador, pero de esos nueve (9) lo comentábamos c on Sonia 
Smith, la Concejal Sonia Smith, el más grande es el  de los 
incendios, yo creo que este año sufrimos empezando año por 



los incendios en todo el Departamento  y en todo el  país, 
yo creo que la Concejal Sonia, Plantea una preocupa ción muy 
importante, yo me uniría solicitando que hay que ha cer un 
plan especial en atención para el tema de los incen dios, de 
los incendios forestales, yo no sé si dentro de las  visitas 
que ustedes hacen, así como lo hacen a los establec imientos 
comerciales, por ejemplo se hacen visitas al sector  rural, 
a las veredas de Bucaramanga para mirar cómo los ca mpesinos 
en algún momento, ente una emergencia puedan atende r, 
porque mientras llega un carro, a Cuchilla Alta, po r 
ejemplo a estos Corregimientos tan lejanos, pues ya  el 
incendio va avanzando, yo no sé si a través de las comunas 
y corregimientos, de los corregimientos puedan aten derlos y 
darle alguna capacitación, para que ellos realmente  
atiendan una emergencia en el tema de los incendios , que 
eso es impredecible porque no sabemos este fenómeno , de 
dónde va a avanzar. Pero la preocupación  más impor tante 
Doctor es lo que usted manifiesta, lo de las visita s 
establecimientos comerciales, las visitas a 
establecimientos comerciales, pues me imagino que e s una 
actividad permanente de Bomberos, porque entiendo q ue cada 
vez que se renueva el de industria y comercio, tien en que 
hacer una visita al establecimiento para mirar el t ema de 
seguridad, y fíjese que las emergencias si usted lo  
manifiesta acá, aumentaron en un quince por ciento (15%) a 
pesar de los esfuerzos que se están haciendo, han v enido 
prestando las emergencias y fíjese que en los 
establecimientos comerciales han aumentado, entonce s eso 
que usted manifiesta, el que los recursos que tenia  
Bomberos para hacer las visitas comerciales, compañ eros 
Concejales, ahora se van para la Cámara de Comercio , yo no 
entiendo qué un proceso que va a hacer la Cámara de  
Comercio tiene que disminuir los tramites, para cre ar una 
empresa, no sé, no entendido muy bien, tengan que l levarse 
los recursos de Bomberos para que disminuyan entonc es las 
visitas, que no se hagan las visitas en establecimi entos 
comerciales, cuando aquí han aumentado los incendio s 
forestales y los problemas de seguridad allá, enton ces yo 
lo escribí aquí con mayúscula compañeros Concejales , la 
plata que Bomberos está destinando para hacer las v isitas 
comerciales, a mirar los temas de seguridad de prev ención, 
ahora se fueron para la Cámara de Comercio, disque para 
disminuir los trámites para … y lo demás pues lo fe licito, 
ahí están los indicadores, es una empresas en el ár ea 
presupuestal con liquidez, que parece que es uno de  los 
ítems más importantes en este tema presupuesta, una  
apreciación muy importante de los gastos y lo que u sted 
tiene previsto para hacer inversión, me parece muy 
importante el tema de la maquina, yo veo que están en los 
índices financieros, pues están aterrizados, una em presa 
sostenible, pero tienen que comprar la maquina y re almente 



manifiesto la preocupación por el tema de la elimin ación de 
los recursos, habría que mirar, ¿qué va a pasar?, ¿ qué va a 
hacer la Administración para recuperar este valor?;  gracias 
Señora Presidenta. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ:  Gracias 
Señora Presidenta, un saludo a la Mesa Directiva de l 
Concejo,  a los Honorables Concejales, de la Ciudad  de 
Bucaramanga, de igual manera saludar al Doctor Iván  Sair 
Ordoñez, Director de Bomberos de Bucaramanga y a su  equipo 
de trabajo. Yo quiero Doctor Iván Sair, dar interve nción, 
preguntándole, por las, qué tipo de acciones hizo u sted 
administrativas, a raíz de la  última vez que usted  estuvo 
acá en la sesión de control político, frente a tema s 
puntuales que se hicieron acá en el Concejo, conoce r acá, 
ojala si se puede después de la intervención final,  ojala 
si se puede, hay la posibilidad de hacerlo o si no por 
escrito, ¿qué acciones ciertas, se realizaron a raí z de 
unas denuncias públicas, que realizamos acá unos 
Concejales?, por eso la Doctora Martha Montero y Ed gar 
Suarez, frente a la prima técnica, frente al cumpli miento 
de requisitos, frente al contrato realizado por la maquina, 
la ultima maquina adquirida sobre la forma como se hizo en 
el pago anticipado y en el anticipo que en su momen to se 
debió hablar con claridad y aquí la diferencia entr e los 
dos, las dos formas Administrativas o operaciones 
Administrativas que se quedan implícitas dentro del  
contrato, ¿qué avances se han tenido?, frente a est as 
denuncias, ¿si surgieron algún defecto?, si no paso  nada, 
si, acá lo que hacemos nosotros como control políti co 
simplemente no pasa nada y de igual manera quiero h acer 
unas preguntas frente a un tema que surgió desde el  año 
pasado, yo tengo todos los contratos realizados por  los 
Bomberos de Bucaramanga, ustedes diligencian anualm ente a 
la Personería un formato, ese es el que tengo para que 
después no digan que alguien de Bomberos me lo entr egó, se 
lo pedí de manera verbal, nunca me llegó, lo pude t ener por 
la Personería que es el formato que le envían a la 
Personería, para que después no digan que alguien m e lo dio 
en Bomberos, simplemente en la Personería me lo 
facilitaron, mire, es simplemente para preguntarle por tres 
temas importantes. La contratación, cuando yo sumo ciertos 
rubros me causa interés tres (3) temas; el primero la parte 
de sistemas, en la contratación del año 2009; el se gundo lo 
que tiene que ver con la parte jurídica y el tercer o, el 
apoyo jurídico de estos contratos, ¿por qué?, en la  parte 
de sistemas yo tengo que se contrató en Bomberos el  año 
pasado, ciento tres millones de pesos ($103.000.000 ), es el 
valor que me da a mí, y ahorita le desglosó el valo r que me 
da, esos ciento tres millones (103.000.000), en un solo 
año, en una entidad de escasos recursos, de una ent idad que 



no tiene plata, se contrataron en un año, ciento tr es 
millones de pesos para sistemas y el segundo, en la  parte 
jurídica yo tengo dos rubros, en la parte jurídica como 
tal, se contrataron cincuenta y ocho  millones (58. 000.000) 
y en el apoyo a esta, se contrataron cincuenta y se is 
millones (56.000.000), es decir en una entidad de e scasos 
recursos o recursos escasos, se contrataron ciento treinta 
y cuatro millones (134.000.000), solamente en apoyo s 
jurídicos, como si esto fuera un consultorio jurídi co, no 
sé por qué tanta, tanto apoyo jurídico en una entid ad, que 
con ciento treinta y cuatro  millones, se podrían h aber 
apoyado otros temas importantes en prevención esos dos (2) 
son dos (2) preguntas especificas que ojala me las conteste 
y si no hay quórum, me las conteste por escrito y t ranquilo 
que yo tengo la paciencia de Bin Laden, de Bin Lade n, cada 
cuatro (4) años da un impacto, él cada cuatro (4) a ños 
tiene paciencia, entonces en el tema de la parte de  
sistemas, mire, suministros para servicios de compu to para 
servidor, doce millones trescientos cuarenta (12.34 0.000); 
suministros de una planta telefónica, con insumo re querido 
de mantenimiento, cinco millones (5.000.000); estud io de 
seguridad de teoría para implementación de sistemas  de  
congragación digital, una parte ahí también de sist ema 
cerrado, trece millones (13.000.000); prestar los s ervicios 
para mantenimiento correctivo para computadores, si ete 
millones doscientos (7.200.000); instalar con fibra  un 
servidor, instalar, configurar la instalación a un 
servidor, eso costó doce millones (12.000.000), sol amente 
desinstalar, configurarlo y restablecerlo; prestar asesoría 
y soporte en facturación, contabilidad o nomina, en  la 
parte de sistemas de información, doce millones tre scientos 
veinte (12.320.000), o el estado de la red actual y  la 
configuración de la red, doce millones, ochocientos  noventa 
y seis (12.896.000), tal vez que como la anterior 
Directora, era Ingeniera de Sistemas, entonces todo  era en 
sistemas; suministros licencias Windows, cinco mill ones 
(5.000.000); compraventa de un software, trece mill ones de 
pesos ($13.000.000); contrato, diseño y construcció n de la 
pagina web, trece millones de pesos ($13.000.000), trece 
millones de pesos ($13.000.000) una página web, alq uiler de 
cinco computadores, trece millones de pesos ($13.00 0.000),; 
contratar los servicios profesionales de soporte, d e 
usuario, mantenimiento y prevención, tres millones 
(3.000.000), ahí esa suma de lo que le doy, que es 
solamente la parte de los rubros de sistemas, me da  a mí, 
ciento tres millones (103.000.000), de una entidad de 
recursos escasos, ilimitados como todas las nuestra s, pero 
es muy particular eso de la parte de la sistematiza ción en 
la entidad, vamos a ver que con esos ciento tres mi llones, 
qué avances tiene en la realidad; en la parte juríd ica 
prestación profesional de un contador, prestación 



profesional de un contador, prestación profesional de un 
abogado, prestación profesional logístico y técnico  de un  
digitador, que le ayude allá a los de impuestos de 
industria y comercio y puesto de apoyo logístico a un 
técnico digitador, para ayudarle a ellos también; 
prestación de servicios profesionales de un abogado , 
prestación de servicios como apoyo logístico de un abogado, 
cinco millones (5.000.000); prestaciones de servici os 
logísticos profesionales a un contador, ocho millon es; 
prestación de servicios sociales como abogado, tres  
millones doscientos (3.200.000); prestación de serv icios 
como apoyo logístico y fiscalización, dos millones 
(2.000.000) y eso suma, cincuenta y ocho millones 
(58.000.000) y la otra es la parte jurídica que tam bién es 
particular, porque todos en la parte jurídica, o se  halla  
son duros en sistemas y duros en la parte jurídica;  la 
parte de prevención, prestar apoyo logístico a la O ficina 
Jurídica, contratar servicios profesionales, en mat eria 
jurídica, (12.000.000); prestar servicios de apoyo de 
gestión para llevar dichas actividades jurídicas, s eis 
millones (6.000.000); contratar personal natural o 
jurídica, para efectuar servicios de compañía y 
asesoramiento y mantenimiento del manejo estándar M ECI, eso 
que ya pasó hace como dos (2) años, el MECI, ya que dó hace 
como dos (2) años listo y acá todavía lo contratan,  trece 
millones trescientos (13.300.000); prestar servicio s 
profesionales y mejoramiento técnico y jurídico en la 
asesoría técnica y funcional la parte jurídica y en  total  
me da setenta y seis millones (76.000.000), pero yo  quiero 
también destacar dentro de la contratación algunas cositas  
y es que acá están las tablas de retención document al, 
cuando yo estuve en Bomberos, hace algunos años y u stedes 
muy  bien no saben cuándo estuve, porque allá en la s tablas 
de retención documental, allá de su archivo sacaron  mi hoja 
de vida, sacaron mi hoja de vida ustedes y la lleva ron a 
unos medios de comunicación, disque porque tenían l a bomba 
de lo mal que yo he hecho en lo público, cuando 
afortunadamente no tengo ni mi familia empleada, ni  
contratistas de ningún tipo, porque yo no tengo fam ilia en 
lo público y allá desde su oficina sacaron su hoja,  que yo 
se lo dije, mi hoja de vida, entonces usted muy bie n sabe c 
cuándo yo estuve haya, yo allá se contrataron las t ablas de 
retención documental, acá nuevamente se contratan, entonces 
yo quiero hacer acá un paréntesis, Doctor, la bomba  que 
ustedes tenían de la gran noticia que querían tener  de 
Edgar Suarez, fue cosa juzgada, yo fui investigado por la 
Personería, para información de ustedes, vencí en j uicio y 
eso se llama cosa juzgada, yo gané, porque la Perso nería 
vio la calidad del diseñador industrial que es lo q ue yo 
soy como una carrera cercana y a fin a las áreas ec onómicas 
y administrativas, lo que ustedes no sabían y lo qu e nunca 



supieron es que yo vencí en juicio, y llevaron la g ran 
bomba a los medios de comunicación  y acá lo supe e n los 
corrillos del Concejo que lo iban a mandar y se lle varon mi 
hoja de vida, sacada de su oficina a los medios de 
comunicación, no sé si la llevaron a la Procuradurí a, pero 
mándenla, mándenla porque yo no tengo lio, la venta ja que 
yo tengo acá para hacer la denuncia es que no tengo  rabo de 
paja, o si no pues búsquenme, escárbenme, escárbenm e en mi 
vida y en mi familia  haber qué hay y no encontrara n nada, 
entonces por eso tengo la tranquilidad de la denunc ia, yo 
no tengo ningún problema en  hacer la denuncia, lo quiero 
para terminar y no, ojala me conteste las preguntas  que le 
estoy haciendo, preguntar ¿cuánto es el número de O PS?, de 
Bomberos y en  ¿qué áreas están?, ¿cuál es el estad o de las 
tres  (3) licitaciones que hoy día están en la pági na web?, 
hay tres (3) licitaciones hoy en curso, una para ad quirir 
un vehículo contra incendio, ojala que, ojala que, a no 
están, a las suspendieron, están suspendidas… es qu e como 
estoy en campaña electoral, entonces ya llevo algun os días 
sin entrar a la página web y la suspendieron el últ imo mes, 
porque yo esto lo vi en Diciembre, si ahorita conte stan, 
pero estaban ahí ahorita colgadas en el mes de Novi embre, 
porque como en Noviembre más o menos lo tengo yo a bien 
esas licitaciones, están suspendidas, pues no hay p roblema, 
no hay problema, pero llevo ya como unos tres (3) m eses que 
no entro a la página web porque estamos en campaña.  Ahora 
yo, para terminar, tengo acá que usted me diga Doct or Sair, 
el contrato de las comunicaciones, ese contrato que  fue muy 
particular, porque fue, cuando aparecen uniones tem porales 
a mime acusa, es como particular las unidades tempo rales, 
hay unión temporal, red digital de radios, por cien to 
noventa y un millones (191.000.000), donde obtienen  
cuarenta (740) radios, una cantidad de cosas ahí, e s que 
ustedes me pregunten cómo va la adquisición ahí de esta 
unión temporal, red digital, que antes yo sabía que  lo 
hacían con COMUNISANDER, siempre toda la vida lo 
contrataron y creo que en la unión temporal ahí est á metida 
COMUNISANDER entre esa unión temporal, es cómo va e sa 
adquisición y decirle que, yo no sé pero ya me lleg a la 
información, que en Cúcuta, ya adquirieron una maqu ina como 
la que se adquirió acá, muy es similar, entonces cu ando me 
lleguen los papeles pues los traeré acá y haré un d ebate 
con los papeles, porque yo hago debates es con sopo rtes, 
con papeles, yo no hago debates mandando mensajes, ni 
sobres por allá, en el correo de las brujas, donde no tengo 
que hacerlo y lo hago acá de frente,  poniéndole la  cara a 
la Ciudad y poniéndole la cara a los Concejales que  tenga 
que decir y la cara a la Administraciones que tenga  yo que 
decir lo que sea, porque no tengo rabo de paja; muc has 
gracias Presidente. 
 



 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CRHISTIAN NIÑO RUIZ:  Gracias, Señora 
Presidente un saludo a la Mesa Directiva, a mis com pañeros 
del Concejo y Doctor Iván Sair, bueno ya se ha avan zado 
bastante, qué tipo de adiestramiento se encontró de  
incendios forestales y ¿qué tipo de asesoría están 
recibiendo ustedes para esta situación?, porque 
desafortunadamente este es un problema, como lo dec ía el 
Doctor Albertico Rueda, que va y tiende a aumentar cada vez 
más, o sea qué tipo de preparación, porque estos si  son 
cosas que nos toca estar preparados, para control y  
prevención se está haciendo a nivel de las áreas ru rales, 
yo pienso que lo que usted dice es muy interesante,  no es 
solo Bucaramanga, es ver que si hay un incendio en la Mesa 
de los Santos, ustedes son los que van y lo atiende n, lo 
apoyan, sí, porque de otra manera son cosas que se vuelven 
incontrolables, nosotros vemos a través de los medi os de 
comunicación, vemos los incendios que ocurren en Ca lifornia 
en Bogotá, que son incendios incontrolables y yo pi enso que 
en razón a la problemática del calentamiento global  y de 
las sequias que ya vimos una como la que acabamos d e pasar, 
fue sencillamente impresionante y que lo mas grave cuando 
hay sequias es que no hay agua y ahí es cuando se p resentan 
los incendios, entonces yo pienso y le sugiero de u na 
manera muy respetuosa, buscar una asesoría donde la  gente a 
tomado una ventaja de manejo ante este tipo de 
conflagración, asesorarse de personas expertas y si  al caso 
traer para que ustedes puedan estar recibiendo una 
instrucción que les permita el manejo y el control de este 
tipo de incendios, nosotros vemos que en este momen to toda 
Bucaramanga, todo Santander, está amenazado con los  
incendios y es una amenaza bastante delicada, porqu e cuánto 
tiempo se demora nuevamente en recuperar, la flora,  la 
fauna, mejor dicho es un desastre y el medio ambien te, 
entonces Doctor Iván  Sair, yo pienso que lo que de cía la 
Doctora Elida, anotando un poco porque, son los mis mos 
temas buscar conciliar con todas las personas que t ienen 
demandados los Bomberos, nosotros sabemos que Bombe ros no 
se puede quebrar, es como pensar que se va a quebra r la 
Policía, eso nunca se puede quebrar, si no tiene pl ata hay 
que inyectarle de algún lado, si, si o no, Alfredit o pero 
entonces lo que si podemos buscar es que usted con ese 
animo conciliador y su talante carismático que tien e pueda 
entrar a conciliar con esas personas y lograr una e conomía 
al cuerpo de Bomberos y para el Municipio Doctor Iv án  
Sair, muchas gracias por su colaboración, por su in forme y 
aquí estamos atentos para saber cómo podemos sacar adelante 
a los Bomberos de Bucaramanga. Gracias Presidente. 
 
 



Intervención de la Presidencia, Doctor Iván Sair, l e 
agradeceríamos que nos hiciera llegar las respuesta s por 
escrito a lo largo de la jornada. 
 
La Presidencia, ordena  a la secretaria seguir con la 
lectura del orden del día. 
 
La secretaria, continúa con la lectura del orden de l día. 
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES. 
Señor Presidenta, no hay comunicaciones 
 
 

6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
Hay varias proposiciones sobre la Mesa de la Secret aria, me 
permito leerlas Señora Presidenta. 
 
La secretaria, procede a dar lectura de las proposi ciones 
presentadas. 
 
 
 
Proposición 
Invitar a la Doctora Silvia Johanna Camargo Martíne z, 
Directora del Instituto de Vivienda de Interés Soci al de 
Bucaramanga, para que en sesión plenaria del cabild o 
absuelva el siguiente cuestionario: 1. ¿cuál es el plan de 
inversión del INVISBU para el año 2010?, 2. Resumen  del 
proceso de entrega y adjudicación de las viviendas para los 
damnificados de la tragedia invernal del año 2005; 3. 
Indicar al Concejo cuál es el papel del INVISBU o c uál es 
la articulación con el programa: “piensa, Ciudadela  
Bicentenario”, propuesta y adelantada por el Depart amento 
de Santander, en el Municipio de Piedecuesta. 4. So licito 
invitar al Director de Camacol Santander, para que haga una 
exposición sobre la construcción de vivienda de int erés 
social en Bucaramanga y su financiación. Proposició n 
presentada por: Elida Mantilla Rodríguez, Edgar Hig inio 
Villabona Carrero y  José Alfredo Ariza Flórez. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA:  Gracias 
Presidenta, yo quisiera pedirles a los autores de l a 
propuesta que incluyan una pregunta relacionada con  la 
reubicación de los habitantes del famoso Club Tibur ones, 
por que definitivamente no sé en ¿qué época?, ¿para  qué 
fecha?, podríamos saber exactamente ¿cuándo es la 
reubicación? O la reubicación definitiva a su probl ema de 
vivienda; gracias Presidente. 
 
 



La Presidencia, ordena a la secretaria hacer votaci ón 
nominal para la aprobación de la proposición presen tada, 
incluida la pregunta a la que hace alusión el Honor able 
Concejal Alfonso Prieto, con la venia de los Concej ales. 
 
La secretaria, procede a hacer votación nominal par a la 
proposición presentada y la pregunta formulada por el 
Honorable Concejal, y manifiesta que han votado 
favorablemente once (11) Honorables Concejales, sie ndo 
aprobada la proposición. 
 
VOTOS A FAVOR POR LA MODIFICACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA . 
 
CELESTINO MOJICA PEÑA            POSITIVO  
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA     POSITIVO  
PEDRO NILSON AMAYA               POSITIVO  
WILSON RAMIREZ GONZALEZ          POSITIVO  
DIONICIO CARRERO CORREA          POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA                POSITIVO  
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ           POSITIVO   
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ         POSITIVO 
ALFREDO ARIZA                    POSITIVO         
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGA          POSITIVO 
CARMEN LUCÍA AGREDO ACEVEDO      POSITIVO  
ALFONSO PRIETO GARCÍA            POSITIVO 
 
La secretaria, da lectura a la segunda proposición.  
Proposición 
Invítese a los institutos educativos privadas, cont ratadas 
por la Secretaria de Educación, como oferentes para  los 
institutos educativos escolares que fueron suspendi dos para 
el año 2010, para que participen en el debate que s e 
llevara  a cabo el día diecisiete (17) de Marzo del  2010, 
la que se presentará, el informe por parte del Secr etaria 
de Educación y sus secretaria de la misma; igualmen te 
cítese a los Directores de los núcleo del Municipio . 
Presentada, por: Carmen Lucía Agredo Acevedo. 
 
La Presidencia, ordena a la secretaria hacer votaci ón 
nominal para la aprobación de la proposición presen tada  
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA : Gracias, 
Presidenta igualmente quiero presentarle a la autor a de la 
propuesta que incluya una pregunta relacionada con el 
estado en que se encuentra el desarrollo de la red de 
investigaciones, de ciencia y tecnología, que fue c reada 
por el Concejo de Bucaramanga y que no tenemos ning una 
información al respecto. 



 
La Presidencia, ordena a la secretaria hacer votaci ón 
nominal para la aprobación de la proposición presen tada, 
incluido el aporte que hace alusión el Honorable Co ncejal 
Alfonso Prieto García. 
 
 
La secretaria, procede a hacer votación nominal par a la 
proposición presentada y la pregunta formulada por el 
Honorable Concejal, y manifiesta que han votado 
favorablemente once (11) Honorables Concejales, sie ndo 
aprobada la segunda proposición. 
 
 
 
VOTOS A FAVOR POR LA MODIFICACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA . 
 
CELESTINO MOJICA PEÑA            POSITIVO  
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA     POSITIVO  
PEDRO NILSON AMAYA               POSITIVO  
WILSON RAMIREZ GONZALEZ          POSITIVO  
DIONICIO CARRERO CORREA          POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA                POSITIVO  
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ           POSITIVO   
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ         POSITIVO 
ALFREDO ARIZA                    POSITIVO         
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGA          POSITIVO 
CARMEN LUCÍA AGREDO ACEVEDO      POSITIVO  
ALFONSO PRIETO GARCÍA            POSITIVO 
 
 
La secretaria, informa a la Presidencia que hay otr as 
proposiciones pero que no está la autora de la mism a, la 
Doctora Martha Eugenia Montero Ojeda. 
 
Intervención de la Presidencia, no existiendo el au tor de 
la proposición aplazamos las  mismas para el día de  mañana. 
 
La Presidencia, ordena a  la secretaria continuar c on la 
lectura del orden del día. 
 
La secretaria, continúa con la lectura del orden de l día. 
 
  
Intervención de la Presidencia, se levanta la sesió n  de 
hoy y se cita para mañana, lunes siete (7) de Marzo  de 
2009,  a las  dos de la tarde (2:00 P.M.) 
 
 



 
 
 
 
 
 
  
 
La Presidente, 

CAROLINA MORENO RANGEL 
 
 
 
 
 
 
La Secretaria, 

NUBIA SUÁREZ RANGEL. 
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